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INTCI4 33 / 2021 03/05/2021

PROVVEDIMENTO DEL CONSIGLIO CIRCOSCRIZIONALE n.  4 ^ - San Donato -
Campidoglio - Parella 

Convocato il Consiglio circoscrizionale nelle prescritte forme sono intervenuti,  oltre al Presidente
CERRATO Claudio, le Consigliere ed i Consiglieri:  

ABATE Cristina DELLAVALLE Luca PIDELLO Luca

ALASIA Margherita DOMINESE Stefano PONTRANDOLFO
Gianvito

ANTONELLI Roberto FAGO Carmen PULIE' REPETTO Lorenzo

CAPUTO Walter FONTANA Marco VARACALLI Federico

CARIOLA Sara GAGLIANO Sonia Emilia ZACCURI Rocco

CASTROVILLI Angelo LAZZARO Davide Mario

CERMIGNANI Roberto LEONE Stefano

CIABATTONI Simone MORANDO Carlo Emanuele

DEL BIANCO Marianna PERNO Luciano

In totale, con il Presidente, n. 24 presenti.

Risultano assenti i Consiglieri e le Consigliere: 
BRUZZESE Paolo Cleto

Con la partecipazione del Segretario MAGNONI Umberto. 

Ha adottato in 

SEDUTA PUBBLICA 

il seguente provvedimento.
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INTERPELLANZA AI SENSI DELL’ART. 45 DEL REGOLAMENTO DEL DECENTRAMENTO

OGGETTO: INTERPELLANZA  ALLA  SINDACA  AVENTE  AD  OGGETTO:  “HA  UN
MANDATO LA VICARIA DELLA SINDACA?”

PREMESSO CHE

• La  Città  di  Torino  partecipa  attivamente  con  la  piattaforma  “IRENCollabora”,  finalizzata  a
raccogliere e valutare idee e proposte avanzate da cittadini, enti e associazioni ed accompagnare
la realizzazione dei progetti migliori favorendo lo sviluppo sostenibile del territorio.

• I progetti, le idee, raccolte con la piattaforma “IREN Collabora” vengono sviluppati attraverso
l’attività dei Comitati territoriali costituenti un “canale di dialogo, confronto e progettazione tra il
Gruppo Iren e tutti i portatori di interesse delle comunità locali in merito ai servizi dell’azienda e
ai temi della sostenibilità ambientale e sociale”.

• Quale  rappresentante  della  Città  nel  Comitato  territoriale  di  Torino  risulta  la  persona  della
Sindaca Chiara Appendino.

• Presso la Circoscrizione 4 era stato avviato il progetto “C come Campidoglio” individuando dal
Comitato Territoriale la Cooperativa S&T quale soggetto attuatore.

• Il progetto “C Come Campidoglio” è stato ammesso a finanziamento nell’Estate 2018 mentre, per
quanto riguarda le attività di co–progettazione, il progetto è stato avviato nell’Autunno 2018.

• Le suddette attività di co–progettazione si limitavano alla fase di avvio del progetto e gli obiettivi
delle  stesse  rientravano  nelle  fasi  di  identificazione  di  una  rete  strutturata  che  potesse
accompagnare “C Come Campidoglio” durante l’intero sviluppo triennale del progetto e definire,
in forma condivisa, gli indirizzi generali di lavoro. Si trattava di due obiettivi fortemente correlati
poiché, data la natura del progetto, l’adesione al medesimo doveva risultare totalmente volontaria
e fondata sulla condivisione, tra i soggetti, dei contenuti progettuali e del metodo di lavoro.

• Venivano parallelamente avviate, fin dall’Estate 2018, le attività di analisi e ricerca e le mansioni
propedeutiche alla definizione di un programma di comunicazione.

• Le attività  di  co–progettazione del  programma di  lavoro si  sono concretizzate  in  tre  incontri
pubblici aperti in cui sono stati affinati progressivamente con i partecipanti: la visione generale
del progetto, gli obiettivi, il programma di lavoro e gli outputs da produrre e la metodologia di
lavoro.

• Gli incontri si sono svolti presso la sede dell’Ecomuseo Urbano della Circoscrizione 4 nelle date
del 04/12/2018, dell’11/12/2018 e del 31/01/2019.

• Tali  incontri  coinvolgevano fin  da subito,  75 riferimenti  di  soggetti  locali,  esclusi  i  referenti
istituzionali  locali,  organizzazioni  esterne al  Borgo,  ecc..  Le  presenze al  primo e al  secondo
incontro sono state 27, mentre all'ultimo incontro erano presenti 15 persone.

• Al termine delle attività di co–progettazione è stata individuata una rete di progetto composta da
10–12 realtà del quartiere alla quale hanno aderito 15–20 persone.

• Il progetto si è quindi dedicato, nei mesi successivi, al consolidamento ed allo sviluppo della rete
fino al momento della forzata interruzione a causa dell’epidemia di SarS-CoV-2.

• L’ampia pubblicità delle attività del progetto è stata affidata ai canali pubblici del progetto stesso,
cioè al sito Internet ed al profilo Facebook (successivamente a Novembre 2020 è stato attivato un
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profilo Instagram), oltre ai tradizionali canali di promozione cartacea (pubblicità su le tovagliette
nei pubblici esercizi, cartoline, flyers, locandine, adesivi/ vetrofanie ecc.).

• La composizione della rete di progetto, in seguito alla ripresa delle attività nell'autunno 2020, si è
andata  arricchendo  di  nuove  organizzazioni  e  persone  interessate.  Il  presupposto  per  la
partecipazione alla rete di  progetto è sempre rimasto quello della condivisione degli  elementi
individuati nella fase di co–progettazione.

• Per quanto riguarda il  coinvolgimento nel progetto “C Come Campidoglio” dell’associazione
Museo  di  Arte  Urbana  (MAU)  e  dell’Associazione  Centro  commerciale  naturale  artigianale
Campidoglio (C.C.N.A.C.), essi sono stati invitati agli incontri.

• Al primo incontro (4/12/2018) ha partecipato, registrandosi, il referente del C.C.N.A.C., mentre
ha assistito all'incontro un referente del M.A.U., senza registrarsi.

• Al secondo incontro (11/12/2018) ha partecipato senza registrarsi il referente del C.C.N.A.C..
• E’ agli atti ed è immediatamente fruibile la documentazione attestante le ripetute convocazioni

dei vari soggetti nonché la partecipazione degli stessi ai vari incontri. 
• Il percorso del progetto, nuovamente interrottosi per la recrudescenza dell’epidemia di SarS-CoV-

2, avrebbe dovuto riprendere il giorno 4 Marzo u.s. data in cui era calendarizzata una sessione del
Comitato territoriale.

• Le azioni informative e di coinvolgimento del territorio si sono pertanto svolte nella massima
trasparenza e pubblicità e con l’unico intento di raggiungere il più ampio numero di soggetti.

• Nei verbali delle riunioni del Comitato Consultivo Territoriale di Torino presso il Centro di Open
Innovation  della  Città  di  Torino  (Open  Incet)  si  legge  una  dichiarazione  del  presidente
dell’associazione M.A.U. (omissis) che ha dichiarato che “l’attività di comunicazione svolta è
stata scarsa e poco impattante” (verbale dell’11 Settembre 2020) e che il suddetto  omissis ha
presentato, “all’attenzione del Comitato, una nota riportante alcune perplessità in merito allo stato
di avanzamento delle attività progettuali” (verbale del 4 Marzo 2021).

• Il  giorno 1°  Marzo 2021 è  stato  pubblicato  su  Facebook  un post  a firma  omissis nel  quale
venivano avanzate ben più che semplici congetture o riflessioni sul corretto e trasparente percorso
del progetto in questione.

• Che la sopra citata Signora riveste il ruolo di:
▪ segretaria del Centro commerciale naturale artigianale Campidoglio (C.C.N.A.C.),
▪ “responsabile archivio e  attività didattiche e  promozionali” dell’associazione Museo d’Arte

urbana (M.A.U.),
▪ componente del direttivo del Coordinamento Comitati Torino.

• Che il citato post  omissisè stato ripreso dal quotidiano “La Stampa” nell’edizione del 2 Marzo
costringendo a doverose smentite circa l’attendibilità dei contenuti.

• Che,  per  inciso,  in  altri  post  a  firma  omissis il  sottoscritto  è  stato  definito  “piccolo  ometto
squallido”.

• Che risulterebbe che  il  omissis invitato dal  Comitato  Territoriale  a  partecipare  alle  sedute di
quest’ultimo, avrebbe ripreso il tenore dell’articolo pubblicato dal quotidiano “La Stampa”, con
lettera di suo pugno, avvalorando i contenuti del post pubblicato dalla (omissis

CONSIDERATO INOLTRE CHE

• a seguito di tali vicende il Soggetto identificato con  omissise quindi pienamente organico alla
maggioranza  di  governo  della  Città  -  riprendendo  ed  utilizzando  l’articolo  pubblicato  dal
quotidiano “La Stampa”, avrebbe espresso perplessità sull’andamento del progetto coinvolgendo
in tali critiche alcuni consiglieri comunali, mettendo così in discussione la gestione delle risorse
economiche e ritardando ulteriormente lo sviluppo delle attività di progettazione del Comitato
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con conseguente rischio per la sopravvivenza del progetto stesso e danno per le attività  e la
popolazione del territorio.

• Lo stesso soggetto identificato  omissisha apposto un “like” al post  omissis nel quale, come già
ricordato, il sottoscritto viene appellato “piccolo ometto squallido” dichiarando implicitamente, in
tal modo, di condividere il tenore ed il contenuto del post stesso.

INTERPELLA

La Sindaca per conoscere:

1. quale  funzione rivesta  e  quale  mandato  abbia il  Soggetto  identificato  omissis all’interno del
Comitato Territoriale di Torino diretta articolazione del progetto IRENCollabora;

2. se il soggetto di cui al punto 1) abbia potestà o indicazione di ostacolare/differire progetti  o
attività avviati precedentemente alla sua nomina;

3. se corrisponda a verità che sussistono perplessità da parte di alcuni Consiglieri comunali ed in
caso affermativo con quale modalità siano state espresse e quando;

4. come mai un soggetto che rappresenta la Città ed è diretta espressione della maggioranza che la
governa, di fronte ad opinioni esternate prima attraverso un post personale, quindi veicolate da
un quotidiano – benché smentite  con dichiarazione riportata  nell’articolo stesso – non abbia
ritenuto opportuno approfondire la questione acquisendo ulteriori informazioni presso la diretta
fonte circoscrizionale;

5. se  si  ritenga  ancora  opportuno  continuare  ad  avvalersi  della  collaborazione  del  Soggetto
identificato  omissisalla luce dell’operato riassunto in premessa e nelle considerazioni tanto più
discutibile quanto più riferito a Persona con incarico e funzione pubblica;

6. se, stante il danno prodotto, sia intenzione di codesta Amministrazione continuare ad affidare al
Soggetto identificato omissisincarichi relativi al progetto di promozione artigianale sul territorio
di Campidoglio.

OMISSIS DELLA DISCUSSIONE
Risulta fuori al momento della votazione il Consigliere Fontana e dichiarano di non partecipare al
voto i Consiglieri Cermignani,Lazzaro, Leone, Morando e Varacalli per cui i Consiglieri presenti
sono 18.

VOTAZIONE PALESE

PRESENTI: 18
VOTANTI: 17
VOTI FAVOREVOLI: 17 (Cerrato – Abate – Alasia – Antonelli – Caputo – Cariola – Castrovilli -
Ciabattoni - Del Bianco – Dellavalle – Dominese – Gagliano – Perno – Pidello – Pontrandolfo -
Pulie’Repetto – Zaccuri)
ASTENUTI: 1 (Fago)

L'INTERPELLANZA E' APPROVATA
________________________________________________________________________________

IL PRESIDENTE IL SEGRETARIO
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Firmato digitalmente
Claudio Cerrato

Firmato elettronicamente
Umberto Magnoni
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